

Kreatives Know-how

Die Göbel+Gröner Grafisches Atelier GmbH freut sich über ihr 50. Jubiläum – und viele langjährige Kunden

Göbel+Gröner Grafisches Atelier GmbH schaut auf 50 erfolgreiche Jahre zurück: 1972 gründete Bernhard Göbel in Charlottenburg am Hohenzollerndamm ein Atelier für Fotosatz und Entwurf. Fünf Jahrzehnte lang meisterte die Agentur die technischen Wandlungen von der Satz- und Reprotechnik über Workstations mit Laserbelichtung, vom Layout am Mac bis hin zu den heutigen Onlineanwendungen im Netz. Damals wie heute steht die Agentur ihren Kunden in allen kreativen Belangen beratend zur Seite und realisiert die technischen Abläufe. So verwundert es nicht, dass das Unternehmen noch immer für viele Kunden der ersten Stunde arbeitet: Dazu zählen u. a. die Weberbank oder Klosterfrau.

Neben der Kompetenz im Bereich Banken spezialisierte sich die Agentur schon in den Anfangsjahren auf das Gebiet Pharma. So betreut Göbel+Gröner alteingesessene Berliner Unternehmen wie Berlin-Chemie, aber auch

Pharmaunternehmen aus ganz Deutschland wie Boehringer Ingelheim oder Sanofi. Aufgrund ihrer jahrelangen Branchenerfahrung verfügt die Agentur über ein umfangreiches Know-how bei Pharmaverpackungen, Patienten- und Ärztebroschüren, Anzeigen und Verkaufshilfen am Point of Sale. Das Wissen zu den typischen Anforderungen von Pharmakunden macht Göbel+Gröner zu einem gefragten Spezialisten.

2003 stieß die heutige Geschäftsführerin Sabine Gröner zum Team. Als studierte Grafikdesignerin trat die Schwäbin in die Fußstapfen von Bernhard Göbel und übernahm 2005 die Agentur. Heute beschäftigt sie eine Auszubildende und sechs fest angestellte Mitarbeiter sowie mehrere freie Mitarbeiter in den Bereichen Grafik, Konzept, Text, Programmierung und Realisierung. Konsequenterweise erweiterte Gröner die Produktpalette des Unternehmens auch im Onlinebereich. *nad*



Tobias Rühmann,
IHK-Branchen-
manager Industrie
Tel.: 030 / 315 10-621
tobias.ruehmann@
berlin.ihk.de



CDM Smith

Vom schiefen Turm bis zur U5

CDM Smith ist ein international tätiges Ingenieur- und Bauunternehmen mit den Geschäftsfeldern Wasser, Umwelt, Infrastruktur, Bauwerke, Energie und Geotechnik. Die Firma feiert in diesem Jahr ihr 75-jähriges Jubiläum. Als unabhängige Gesellschaft ist sie in Mitarbeiterbesitz und bearbeitet Projekte für öffentliche und private Kunden in über 100 Ländern.

Unter dem Dach der CDM Smith Europe GmbH firmieren mehrere Tochtergesellschaften: In Deutschland ist das die CDM Smith Consult GmbH in Bochum, eine hundertprozentige Tochtergesellschaft von CDM Smith. Sie beschäftigt rund 600 Mitarbeiter an 14 Standorten in Deutschland.

In Berlin ist seit 1991 eine Zweigniederlassung im Ortsteil Alt-Treptow tätig. Bundesweit und international sind die CDM-Smith-Ingenieure an vielen Projekten beteiligt. Hierzu zählen u. a. die Stabilisierung des schiefen Turms von Pisa mithilfe der Bodenvereisung, die U-Bahn-Linie 5 in Berlin („Unter den Linden“), die Tunnelunterquerung des Suezkanals oder der Bau einer neuen Seilbahn auf der Zugspitze. *nad*



Jürgen Schepers,
IHK-Bereich
Wirtschaft & Politik
Tel.: 030 / 315 10-676
juergen.schepers@
berlin.ihk.de

Geschäftsführerin
Sabine Gröner
(4. v. l.) und ihr
Kreativ-Team

